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催开春天的热血

　　所有的争执都是为了工作，即便是我们自己的诊疗小队之间，也会有争执，但都

是为了达成一致的方案。

就需要把这些事情提出来，大家一块探讨，找到解决方案。

这个探讨的过程，也不是一蹴而就的，所以刚进病房接管

的时候，我们领队、医疗队长、组长与武汉大学人民医院东院

领导在开会的时候会有些争吵。但所有的争执都是为了工作，

即便是我们自己的诊疗小队之间，也会有争执，但都是为了达

成一致的方案。

刚开始时，物资储备并没有很充足，他们提供一些物资和

我们平常使用的规格不一样，未达到我们的要求或标准，我会

提出来。但是我理解他们，短时间内这么大需求量，谁能马上

供应得上？他们不够，我们就先用自己的。我们带了 10 天量的

防护用品。

目前物资短缺尤其是防护用品不够的情况，得到了极大的

缓解，因为国家的生产以及采购量，捐赠量也越来越多，所以

从物资这方面来看，绝对是越来越好。

由于医院内禁止家属探视，在这期间，我们给患者送过内

裤、毛巾、拖鞋、肥皂、牙膏等，还有吃的东西，什么都送过。

这些我们习以为常的东西，对他们来说可能就是非常宝贵的。

我们的这些物资也大都是社会捐来的。

记者：刷屏的那张“落日余晖”照片，就是您所在的医疗

队的故事。您能具体讲讲吗 ?

朱畴文：看到那张照片的时候，我的脑海里有两个想法：

很暖，会火。

这张照片应该好好利用起来，它反映了现在医患携手并进

的关系，也体现了我们对光明、希望的向往。

从医生角度来讲，我认为这张照片太暖了。在我的行医经

历里，也碰到过医患关系不好的事情发生，但总体上，医患关

系还是可以让人接受的。

一些不好的医患事件发生比例极小，但是性质很恶劣，所

以就给社会造成一种医患关系不好的印象，也间接影响了学生

对医学相关专业的选择。

在疫情大环境下，没有媒体再去渲染医患关系不好的氛围，

更多的是在报道医患共同作战的事迹；同时，现在看病（新冠

肺炎）是不要钱的，病人也没有什么好闹的。

不发生该多好

记者：您家里对于您驰援武汉支持吗？

朱畴文：从接到命令到出发，也就是一个晚上的事情。跟

太太和女儿说了这个事情之后，女儿哭了，她不想让我去。但

她知道拦不住我，因为这是我的工作。平时我们就微信联系，

发发语音，传些照片。现在她在家里上网课，学习也忙，我也忙，

想聊的时候就聊一下。

我对她们的状态很放心。不管是医院还是区里，都非常关

心我家里的情况，经常去送菜、生活用品。

记者：对于此次新冠肺炎疫情，您的最大感受是什么？

朱畴文：我有时会想，如果没有发生这样的事情，我们在

上海是不是过得更好？如果没有这样的事情，我们也没有这么

大的压力。医疗队中的一些人刚毕业没多久，他们是需要经历

一些考验，但一定要以这种方式吗？

“不发生该多好”，这句话不单单是为医疗队队员说的，

更是为整个武汉、整个湖北、整个中国说的。

这场灾难是不是本来可以避免？它是不是可以不发展到这

种严重程度？为什么没有尽早干预？这些都值得我们去反思。（本

文作者为健康界编辑）

朱畴文（中）和“落日照片”拍摄者甘俊超（左）、“落日照片”背影医者刘凯（右）。


